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PLENÁRIA DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU 1 

 2 

Ata da 6ª reunião ordinária, realizada no dia 06 de dezembro de 2022. 3 

 4 

No dia  06 de dezembro de 2022, às 09h00min os conselheiros do Comitê da Bacia 5 

Hidrográfica do Rio Paracatu, reuniram-se por videoconferência os seguintes conse-6 

lheiros titulares e suplentes - Poder Público Estadual: Ciro Leonardo Rabelo 7 

Coelho (IGAM) – Titular, Danilo Dias de Araújo (IEF) – Titular, Tais Fernanda 8 

Martins Ferreira (SEMAD) – Titular, Álvaro de Moura Goulart (EMATER) – Ti-9 

tular, Eleusa Maria de Lima e Silva (SES) – Titular, Aline Aparecida Cavalcante 10 

de Oliveira (SES) – Suplente; Representantes Poder Público Municipal: Ivonete 11 

Antunes Ferreira (AMNOR) – Titular, Sophia Lorena Pinto Vieira (Prefeitura Mu-12 

nicipal de Patos de Minas) – Titular, Vinícius de Morais Machado (Prefeitura 13 

Municipal de Patos de Mias) – Suplente, Denys Henrique de Andrade Santiago (Pre-14 

feitura Municipal de Paracatu) – Titular, Lucélio de Melo Marinho (Prefeitura 15 

Municipal de Buritizeiro) – Suplente, Denys Henrique de Andrade Santiago (Pre-16 

feitura Municipal de Paracatu) – Titular, Alexandre Stehling dos Santos (Prefeitura 17 

Municipal de Vazante) – Titular; Representantes de Usuários: Saulo de Lima Ber-18 

nardes (COPASA) – Titular, Gustavo Lino Mendonça (SAAE Buritizeiro) – 19 

Suplente, Alexandre Augusto Soares Matos (IBRAM) – Titular, Adaiane Pereira 20 

de Souza (BEVAP) – Titular, Adson Roberto Ribeiro (IRRIGANOR) – Titular, 21 

Dalmi Veloso (Sindicato Rural de João Pinheiro) – Suplente, Túlio Pereira de Sá 22 

(FIEMG) – Titular; Representantes da Sociedade Civil: Ésio Mendes do Nasci-23 

mento (Cáritas  Diocesana de Paracatu) – Titular, José Eduardo Trevisan Moraes 24 

(ADESP) – Suplente, Afonso de Jesus Silveira Andrade (ASPROM) – Titular, Edu-25 

ardo Pereira de Oliveira (SINDÁGUA-MG) – Suplente, Luís Fernando Barreto 26 

(Associação dos Engenheiros Agrônomos de Paracatu) – Suplente, Antônio Eustá-27 

quio Vieira (MOVER) – Titular, Tobias Tiago Pinto Vieira (MOVER) – Suplente, 28 

Geni Souza Oliveira (CEPASA) – Titular, Alan Pimenta Barros (ASCON) – Su-29 

plente, Bruno Peres Oliveira (CREA-MG) – Titular. Convidados: Frederico Melo 30 

Franco, Thiago Figueiredo Santana, Marcos Guimarães, Maria de Lourdes, De-31 

lio Oscar, Rowena Irriganor, Alda Maria, Eloa e Altegno Dornellas. Assuntos em 32 

Pauta:  01) ABERTURA PELO PRESIDENTE DO COMITÊ DA BACIA HI-33 

DROGRÁFICA DO RIO PARACATU – ANTÔNIO EUSTÁQUIO VIEIRA: 34 

Antônio Eustáquio cumprimentou e agradeceu a presença de todos e informou que 35 

precisaria inserir um ponto de pauta para referendar a Deliberação AD Referendum nº 36 

39-2022 que aprova o ponto de captação 34 do Ribeirão Januário do Processo de Ou-37 

torga nº 6762/2022. Todos concordaram e em seguida passou para o próximo ponto de 38 
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pauta. 02) CONFERÊNCIA DE QUÓRUM – ADSON RIBEIRO: Adson agrade-39 

ceu a participação de todos e em seguida informou que o quórum havia sido atingido 40 

e assim passou para o próximo ponto de pauta. 03) APROVAÇÃO DA ATA DA 41 

REUNIÃO ORDINÁRIA DO DIA 04/10/2022 - ANTÔNIO EUSTÁQUIO VI-42 

EIRA: Antônio Eustáquio informou que a Ata já havia sido enviada aos conselheiros 43 

para fazerem as devidas considerações e em seguida colocou em votação a aprovação 44 

da Ata da Reunião Ordinária do CBH-Paracatu do dia 04/10/2022. Ela foi aprovada 45 

contendo 05 abstenções de Ciro Leonardo, Álvaro Goulart, Sophia Vieira, Afonso 46 

Andrade e Eduardo Oliveira e aprovada pelo restante dos votos. Em seguida passou 47 

para o próximo ponto de pauta. 04) INFORME DAS CORRESPONDÊNCIAS EN-48 

VIADAS E RECEBIDAS – ADSON ROBERTO RIBEIRO: Adson informou do 49 

processo de instauração de desligamento que o CBH-Paracatu envio e para quais enti-50 

dades e suas respostas em que apenas o IFNMG foi desligado do comitê por não ter se 51 

manifestado. Adson leu também ofícios enviados para os parceiros com pedido de re-52 

ajuste no valor de parceria e a resposta que teve do Condomínio Paracatu Entre 53 

Ribeiros. Alexandre Matos falou que pela Kinross, pediu para enviar uma porcentagem 54 

de reajuste para que seja discutido em futura reunião. Leu ofícios enviados referente a 55 

Reunião do Fórum Mineiro, indicação de conselheiro e ofício de solicitação de passa-56 

gem de leito. Leu ofícios de substituição de conselheiro. Leu ofício enviado para 57 

AMNOR sobre pacto das águas. Leu ofício recebido da CGL do Baixo Escurinho. 58 

Tobias informou que nesse momento. Leu ofício recebido, enviado pela Urga sobre a 59 

Portaria de Outorga nº 595, 596, 597 e 598 de 2022, Trecho 1 a 4 da Chapada do 60 

Batalha para criar a Comissão Gestora Local de cada trecho. E por último leu ofício 61 

recebido, que foi enviado pela IRRIGANOR com pedido ao CBH-Paracatu para que 62 

avalie a mudança do Córrego Rico para Classe 3 e envio do estudo do ZAP – Zonea-63 

mento Ambiental Produtivo. 05) RELATO, PELO SECRETÁRIO, DOS 64 

ASSUNTOS A DELIBERAR – ADSON ROBERTO RIBEIRO: Adson informou 65 

do próximo ponto de pauta, a deliberação do processo nº 33510/2022, da deliberação 66 

referente ao Processo do Januário e aprovação do calendário de reuniões. Ponto de 67 

Pauta inserido: Deliberação AD Referendum nº 39-2022 que aprova o ponto de 68 

captação 34 do Ribeirão Januário do Processo de Outorga nº 6762/2022: Tobias 69 

fez um breve relato sobre as reuniões que houve em torno desse processo e as vezes 70 

em que foi enviado e que o Comitê foi recebido. Falou da deliberação feita falando 71 

que o ponto da Copasa havia sido aprovado na reunião da CTOC, porem sugeria que 72 

fosse considerado o conflito identificado nas reuniões. Houve manifestações dos con-73 

selheiros sobre o processo e sobre a perda do prazo de deliberação do CBH-Paracatu. 74 

Em seguida foi colocado em votação a aprovação da Deliberação Ad Referendum nº 75 

39-2022, sendo aprovada por unanimidade dos votos. 06) DISCUSSÃO E DELIBE-76 

RAÇÃO REFERENTE A UNIÃO DOS COMITÊS DE BACIAS 77 

HIDROGRÁFICAS DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARACATU-SF7, 78 
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DA SUB-BACIA MINEIRA DO RIO URUCUIA-SF8 E DA BACIA HIDRO-79 

GRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DO MÉDIO SÃO FRANCISCO-SF9 80 

– PARTICIPAÇÃO E APRESENTAÇÃO DO IGAM: Thiago Figueiredo falou 81 

dos valores de arrecadação de cada Comitê de Bacia Hidrográfica, informou das pre-82 

ocupações em não se unir. Falou da importância da união e de criar um Comitê com 83 

uma estrutura mais forte que possa dar suporte e dar condições adequadas às atividades 84 

a serem realizadas. Falou da proposta de arranjo econômico a ser definido em Regi-85 

mento Interno. Falou da estimativa de arrecadação com lançamento de efluentes e 86 

volume medido igual a 80% do volume outorgado. E em seguida ficou aberto para 87 

opinião e manifestação dos conselheiros. Por fim, Túlio de Sá (FIEMG), pediu vista 88 

e a deliberação saiu de pauta. 07) ANÁLISE E DELIBERAÇÃO DO PROCESSO 89 

Nº 33510/2022 EM NOME DE CARLOS OBERTO - ANTÔNIO EUSTÁQUIO 90 

VIEIRA: Tobias Vieira fez uma apresentação a respeito deste Processo de outorga, 91 

informou que se trata de uma barragem, quando tem vazão superior a 150 litros por 92 

segundo caracteriza de grande porte, foi avaliado pela CTOC e considerado favorável 93 

uma vez que a vazão residual da barragem é 100% da Q7,10 e a barragem ainda está 94 

com a simulação muito acima do que precisa, o barramento não sente nem nos piores 95 

períodos. Em Frederico compartilhou o parecer técnico mostrando a simulação do bar-96 

ramento e em seguida foi colocado em votação a Deliberação do Processo nº 97 

33510/2022 em nome de Carlos Oberto, ficando aprovado, contendo uma abstenção 98 

de Tais Fernanda Martins Ferreira por ser analista do processo e por Dalmi Veloso. 99 

08) DEFINIÇÃO E APROVAÇÃO DO CALENDÁRIO DE REUNIÕES 2023 – 100 

ADSON ROBERTO RIBEIRO: Adson informou que o calendário continua como 101 

nos anos anteriores, as reuniões nas primeiras terças feiras dos meses pares, e em se-102 

guida foi colocado em votação sendo aprovado por unanimidade dos votos. 09) 103 

ASSUNTOS GERAIS E COMUNICADO DOS CONSELHEIROS: Rowena Pe-104 

troll ponderou que a IRRIGANOR entregou um estudo de bacia hidrográfica, sobre 105 

os níveis de arsênio no córrego rico, chegando à conclusão de que o solo naturalmente 106 

já possui arsênio e pediu para que o CBH avalie o estudo e aponte as soluções para 107 

córrego rico alterando sua classe de dois para três. Tobias Vieira informou que o CBH 108 

Paracatu esteve presente em todo o processo do estudo da bacia do córrego rico. A 109 

bacia do córrego rico possui alguns metais pesados e existe uma preocupação para que 110 

esses metais não cheguem além das bacias do córrego. Adson citou sobre a problemá-111 

tica de trocar a classificação do córrego rico. Antônio Eustáquio sugeriu que a 112 

CETOC analise o trabalho do CETEC sobre o córrego rico sobre a questão do mercú-113 

rio, sobre as medidas que poderiam ser tomadas para alterar a classe do córrego. 114 

10) ENCERRAMENTO: Não havendo outros assuntos a serem tratados, Antônio 115 

Eustáquio agradeceu a presença de todos e assim declarou encerrada a reunião. 116 

 117 

 118 
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 119 

APROVAÇÃO DA ATA 120 

 121 
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 124 

Antônio Eustáquio Vieira 125 

Sr. Presidente do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 126 

 127 

 128 

 129 

 130 

Adson Roberto Ribeiro 131 

Sr. Secretário do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paracatu 132 


